

Aragón-Info, viernes 14 de diciembre del 2.001

Manifiesto de las Jornadas mirando al sur II.  
Contra la globalización, resistencia global  
Huesca del 12 al 16 de diciembre

### MANIFIESTO DE RESISTENCIA A LA GLOBALIZACION

A lo largo de los últimos años, en un contexto marcado por la crisis del petróleo (1973) y por la caída del muro (1989), las nuevas tecnologías de la comunicación han favorecido una nueva interconexión entre las actividades humanas. La economía de mercado ha encontrado un nuevo impulso no sólo para extenderse por todo el planeta, sino también para impregnar las instituciones sociales, los órganos políticos y el mundo de la cultura. A todo este proceso se le ha llamado globalización, y se trata de algo más que esta realidad aparentemente objetiva que nos presentan los medios. En realidad, deberíamos hablar de varias globalizaciones. Por un lado, la economía financiera se aleja progresivamente de la economía real, ya que las principales decisiones las toman empresas multinacionales y grupos de poder que especulan durante las veinticuatro horas del día, por encima de las fronteras de los estados y de cualquier intento de calibrar los efectos en amplias capas de la población. Si no eres capitalista, el capital se hace ingobernable, originando auténticos “agujeros negros”, que viene a ser las zonas geográficas más desfavorecidas o ese amplio colectivo de personas que trabajan en precario o que se encuentran en situación de desempleo crónico. Así, cuestiones que no son nuevas, como el deterioro del medio ambiente o la feminización de la pobreza, se encuentran ahora agudizadas por un proceso que ahonda en las desigualdades de forma alarmante. En este contexto, los órganos políticos estatales y locales tienen muy poco que hacer, y se encuentran en la tesitura de apoyar entusiastas la nueva situación, siguiendo los dictados del Fondo Monetario Internacional –el caso del gobierno español- o bien de “fundamentalismo” neoliberal inician una huída hacia delante. La democracia formal queda cada vez más deslegitimada para incidir en la situación y los estados comienzan a privatizar los servicios públicos en sanidad o educación por considerarlos “poco rentables”. Se instaura la cultura del Pensamiento Único: desde las multinacionales de la comunicación se propaga la cultura del Mac –“Mac “ de Macdonalds o McIntosh-, generadora de conformismo, homogeneidad empobrecedora, superficialidad y fascinación por la tecnología digital. En ningún sitio está escrito que todo esto sea irremediable. Hay posturas alternativas a la sumisa aceptación de estas circunstancias, que van desde la resistencia activa a esta espiral de violencia y desigualdad, hasta la puesta en marcha de propuestas que posibiliten el gobierno de la globalización. Movimientos sociales como los que abajo suscriben intentan afrontar, desde nuestra realidad más cercana pero también desde el impulso de unas alternativas y de una solidaridad realmente globales, problemas concretos como el crecimiento económico insostenible, la pobreza en el mundo y en la sociedad o la criminalización del colectivo inmigrante. El trabajo en nuestro entorno debe superar el culto al localismo para formar parte de una red de iniciativas que en todo el mundo luchan contra la desigualdad. Aprovechemos desde una óptica emancipadora los medios que proporcionan las autopistas de la información para ejercer esa necesaria presión, simultáneamente cercana y universal. En esta línea, la condonación de la deuda externa, la fiscalización del capital especulativo, el establecimiento de relaciones de comercio justo o el establecimiento de cauces para la participación democrática directa no son para nosotros y nosotras expresiones vacías, sino proyectos, parcialmente tangibles, por lo que trabajan en distintos lugares personas y colectivos.

ASA, ECOLOGISTAS EN ACCION, ENTA RA CHEN, MEDICOS DEL MUNDO, PACCAS, MOVIMIENTO DE RESISTENCIA GLOBAL

@@

Zaragoza, a 13 de diciembre de 2001

### NOTA DE PRENSA

ECOLOGISTAS EN ACCIÓN DENUNCIA LA CONTRUCCIÓN ILEGAL DE UNA CENTRAL ELÉCTRICA EN EL INTERIOR DEL PARQUE POSETS-MALADETA: LA DGA FINANCIA UNA OBRA ILEGAL

La Organización ECOLOGISTAS EN ACCIÓN quiere denunciar públicamente la construcción ilegal de una Central eléctrica en el corazón del Parque Posets-Maladeta, una de las joyas del Patrimonio Natural aragonés. La central eléctrica sirve para abastecer el Refugio Ángel Orús, propiedad de la Federación Aragonesa de Montañismo.

Pese a que esta central se instaló hace varios años, lo hicieron sin la preceptiva autorización, obviando los trámites legales que exigen un período de información pública e impidiendo así la participación democrática de quienes podrían

haberse visto afectados por esta obra. En un alarde de cinismo el proyecto ha salido recientemente a exposición pública en el Boletín Oficial de la provincia de Huesca (nº 134, de fecha 13-6-2001) una vez acabadas las obras.

Las obras se han ejecutado a unos 2100 metros de altura, dentro del parque Natural Posets-Maladeta, un territorio protegido por la Ley 3/1994 de 23 de junio y que además es una Zona de Especial Protección para las Aves (ZEPA) y Lugar de Interés Comunitario (LIC), designados en aplicación de las Directivas 79/409/CEE y 92/43/CEE.

Este proyecto no cuenta con una Evaluación de Impacto Ambiental, contraviniendo así la legislación vigente, que establece su necesidad para determinar si la obra es compatible o no con los principios de conservación. El medio fluvial, que constituye una de las esencias y valores del Parque, sufrirá con la detracción de un caudal de 70 l/s a derivar del Torrente de Llardaneta, a lo que se suma el impacto derivado de la construcción de diversas infraestructuras. Hay que destacar que no se han realizado mediciones del caudal del torrente por lo que se desconoce el alcance de la afección.

La Ley 3/1994 de 23 de junio, de creación del Parque Posets-Maladeta determinaba la obligatoriedad de aprobar el PORN en el plazo de un año. Más de 7 años después sigue sin existir un PORN, lo que crea un vacío jurídico que no puede aprovecharse para realizar obras y actividades que, de otro modo, no serían legales.

Por otro lado no nos consta la existencia del preceptivo informe del departamento de Medio Natural del Gobierno de Aragón, por lo que inferimos que la Administración con competencias en conservación de la Naturaleza en nuestra comunidad no ha sido informada. En cuanto a la Dirección del Parque desconocemos cual es su postura sobre esta obra ilegal, pues no han respondido a un escrito de nuestro representante al respecto. Según la ley 6/1998, de 19 de mayo, de Espacios Naturales Protegidos de Aragón se ha producido una infracción administrativa grave, si bien tampoco tenemos constancia de que se haya abierto un expediente sancionador. Antes al contrario, la DGA, por medio del Departamento de Turismo, ha subvencionado estas obras.

Consideramos que no es admisible que las empresas de construcción relacionadas con la Federación Aragonesa de Montañismo, gracias a sus contactos políticos, dispongan de una "patente de corso" para construir en terrenos no edificables. Hay que recordar que el montañismo es practicado fundamentalmente por personas de procedencia urbana que se desplazan a la montaña en busca de una tranquilidad y una pureza que no se encuentra en la ciudad. Se trata de una actividad de ocio, elegida voluntariamente y no una necesidad en sentido estricto que justifique excepciones de la ley. El montañismo sólo puede entenderse como actividad compatible con la conservación en tanto en cuanto es respetuoso con la Naturaleza y su práctica se adapta a la dureza del medio. Si pretendemos trasladar las comodidades de la ciudad a la alta montaña estamos desvirtuando el montañismo y degradando la Naturaleza. No parece coherente que se acuda a un lugar en busca de unos valores que acaban siendo destruidos (pureza, tranquilidad, virginidad). Además, la construcción de este tipo de hoteles-refugio facilita la pernocta a personas que, de otro modo, utilizarían los alojamientos situados en los núcleos de población, generando una competencia que podría calificarse de "desleal".

Existen cientos de cabañas y refugios diseminados por el Pirineo Aragonés que se encuentran en un estado lamentable, con basuras en su interior, excrementos, mobiliario roto o ausente, etc. En las proximidades del refugio Ángel Orús existen pequeñas cabañas sin condiciones, que son utilizadas para labores ganaderas, dándose la paradoja de que, quien viene por capricho a la alta montaña, disfruta de muchas más comodidades que quien desarrolla su actividad profesional, como es el caso de los pastores.

Nos permitimos sugerir a la Federación Aragonesa de Montañismo que reconduzca sus inversiones en refugios para el mantenimiento y dignificación de las pequeñas cabañas y refugios que ya existen en vez de crear una red de "hoteles-refugio" orientados al lucro que, paradójicamente, se encuentran a pie de coche en la mitad de los casos.

Finalmente, queremos significar que el SEPRONA de la Guardia Civil, a instancias de Ecologistas en Acción, ha emitido un informe que ha sido remitido a la Confederación Hidrográfica del Ebro y a la DGA. Por su parte, tenemos noticias de que el Justicia de Aragón ha abierto un expediente sobre este asunto.